

**ENSEMBLE**

Ville de Marseille



# SALAIRE DES AGENTS EN MALADIE ORDINAIRE



7 mars 2025

## **NOUS AVONS ÉCRIT AU MAIRE ...**

Depuis le 1er mars 2025, les fonctionnaires en position de maladie ordinaire ne perçoivent plus que 90% de leur salaire (au lieu de 100%) durant les 3 premiers mois de leur arrêt.

Cette mesure édictée par la loi de finances pour 2025 vient lourdement grever le pouvoir d'achat des agents concernés.

**NOUS NE POUVIONS PAS LAISSER CETTE SITUATION S'IMPOSER À NOUS SANS DEMANDER À NOTRE EMPLOYEUR DE PRENDRE UNE MESURE COMPENSATOIRE COMME CELA SE PRATIQUE POUR 70 % DES SALARIÉS DU SECTEUR PRIVÉ.**

**NOUS AVONS ADRESSÉ UN COURRIER LE 7 MARS 2025 AU MAIRE DE MARSEILLE LUI DEMANDANT D'ÉTUDIER UNE POSSIBILITÉ DE COMPENSATION.**

*cf. courrier au verso*



**VOTRE POUVOIR D' ACHAT, C'EST AUSSI NOTRE COMBAT !**

Notre courrier  
du 7 mars 2025



Marseille, le 7 mars 2025

Monsieur Benoit PAYAN  
Maire de Marseille

**Objet :** Demande d'attention concernant la baisse du traitement des agents territoriaux en maladie ordinaire

Monsieur le Maire,

Nos organisations syndicales souhaitent attirer votre attention sur les récentes modifications apportées par la loi de finances pour 2025 concernant la rémunération des agents territoriaux en situation de maladie ordinaire.

Comme vous le savez certainement, depuis le 1er mars, les fonctionnaires en maladie ordinaire ne perçoivent plus que 90% de leur traitement, contre 100% auparavant. Cette mesure sera prochainement étendue aux agents contractuels.

Si cette disposition a été présentée comme une économie budgétaire (900 millions d'euros au niveau national) compensant partiellement la suppression des trois jours de carence (300 millions d'euros), ses conséquences concrètes pour les agents sont préoccupantes :

- Pour un agent de catégorie C, cette baisse pourrait représenter une perte de plus de 200 euros pour 20 jours d'arrêt, sans même prendre en compte l'impact sur les primes.
- Cette mesure intervient dans un contexte où la fonction publique territoriale souffre déjà d'un important déficit d'attractivité.
- Paradoxalement, elle contredit les efforts du gouvernement pour renforcer la protection sociale complémentaire.

Nous tenons à souligner que la Coordination des employeurs territoriaux, par la voix de Philippe Laurent, président du CSFPT, a elle-même exprimé son opposition à cette mesure. Elle considère notamment que le principe de libre administration des collectivités territoriales devrait permettre aux employeurs locaux de maintenir, s'ils le souhaitent, 100% du traitement pour leurs agents en maladie.

Par ailleurs, l'argument d'alignement avec le secteur privé avancé par le gouvernement est contestable, puisque 70% des salariés du privé bénéficient d'accords de branche ou d'entreprise permettant le maintien de 100% de leur salaire en cas de maladie.

Nous vous sollicitons donc pour :

1. Examiner la possibilité, au sein de la Ville de Marseille, de rétablir le maintien à 100% du traitement pour les agents en maladie ordinaire, bien que nous soyons conscients des risques juridiques que cela pourrait comporter.
2. Relayer, par l'intermédiaire de vos associations d'élus, cette préoccupation majeure auprès du gouvernement pour défendre le principe de libre administration des collectivités territoriales sur ce sujet.
3. Engager un dialogue avec les représentants du personnel de la Ville sur les mesures d'accompagnement qui pourraient être mises en place.

Nous restons à votre disposition pour échanger plus amplement sur ce sujet et vous prions d'agréer, Monsieur le Maire, l'expression de notre considération distinguée.

SECTION CFTC VILLE DE MARSEILLE	SECTION SNT CFE CGC VILLE DE MARSEILLE	
<i>Le Président/</i>	<i>Le Président</i>	
Ludovic BEDROSSIAN	Daniel VENEZIA	
<i>Le Secrétaire Général</i>	<i>La Vice-Présidente</i>	<i>Le Secrétaire Général</i>
Philippe ANGELELLI	Pascale LONGHI	Michel RICCIO

copie pour information à :  
Monsieur Joël CANICAVE, Président du CST et Adjoint aux Finances